

## Pratiques inspirantes dans les lieux de vie pour seniors

### Partenaire particulier cherche partenaires particuliers !

Toujours en quête de synergies et de liens porteurs de sens, de nombreuses Maisons de Repos partent à la rencontre d'acteurs locaux. Leur objectif : créer des collaborations. Écoles, maisons des jeunes, centres culturels, crèches, mouvements de jeunesse... Les partenaires potentiels sont partout.

Ces projets prennent mille formes : activités ponctuelles, initiatives au long cours... Mais tous ont un point commun : leur richesse. Chaque rencontre est unique. Chaque partage, mémorable. Nous vous en avons déjà présenté dans nos précédentes newsletters. Aujourd'hui, nous élargissons encore la vitrine !

Lors de nos visites, nous avons découvert plusieurs partenariats entre Maisons de Repos et Centres pour personnes en situation de handicap. Dans une Maison du Borinage, la magie de Noël prend une dimension particulière : un échange de cadeaux entre habitants des deux lieux de vie. Tous n'ont pas la chance d'être entourés de leur famille à ce moment de l'année. L'initiative apporte chaleur et convivialité. Les résidents préparent ce moment avec soin plus tôt dans l'année, accompagnés par les équipes qui les emmènent en magasin pour choisir eux-mêmes LE cadeau parfait pour leur binôme.

À Liège, une autre Maison ouvre ses activités quotidiennes aux habitants d'un Centre voisin. Objectif : les familiariser avec l'endroit en prévision « du jour où » ils viendront y séjourner plus durablement. Cette ouverture est aussi l'occasion, pour le personnel, d'apprendre à accueillir des personnes porteuses de handicap avec l'appui des équipes du Centre. Ensemble, ils se forment, échangent leurs compétences et partagent même des locaux. Une collaboration gagnant-gagnant.

Dans une Maison hennuyère, le partenariat prend encore une autre forme. Ici, écriture et intergénérationnel se mêlent. Une ancienne professeure de français, aujourd'hui écrivaine publique, a accompagné un groupe d'habitants et d'enfants dans la rédaction de cinq recueils. Ces ouvrages collectifs, disponibles à la bibliothèque de Mons, rassemblent des textes sur des thématiques variées. L'un d'entre eux aborde par exemple le changement climatique. On y retrouve les souvenirs d'enfance des résidents, mis en parallèle avec le vécu des enfants d'aujourd'hui : alimentation, rapport à la nature, habitudes du quotidien. Une manière originale et sensible de sensibiliser à la protection de l'environnement.

À quelques kilomètres, une Maison de Repos collabore avec la crèche voisine. Ensemble, elles organisent des sorties au marché avec les enfants, encadrés par le personnel des deux structures. Dans une autre Maison, c'est un projet de garderie qui est en réflexion. L'idée ? Accueillir les enfants après l'école, permettre aux résidents de partager des activités, d'aider aux devoirs et de créer du lien.

Et ces exemples ne sont qu'un aperçu ! Activités intergénérationnelles et interculturelles avec des Centres Fedasil, projets communs avec des Maisons de Jeunes, collaborations avec des communes, des mouvements de jeunesse ou encore des centres culturels... Les possibilités sont infinies. Car plus on est de fous, plus on rit !